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C. Rocha SEVILLA

El consejero de Salud y Familias,
Jesús Aguirre, de la mano del gru-
po parlamentario del PP, ha pro-
puesto a los partidos con represen-
tación en la Cámara autonómica
una reforma legal que dé amparo
a los confinamientos de las pobla-
ciones donde la incidencia del Co-
vid esté disparada. El objetivo, se-
gún explicó ayer el portavoz po-
pular, José Antonio Nieto, es evi-
tar situaciones como la de Monte-
frío, cuyo cierre perimetral fue le-
vantado por el TSJA porque la sa-
la de lo Contencioso Administrati-
vo con sede en Granada entiende
que la Junta no tiene potestad pa-
ra limitar derechos fundamenta-
les en la situación actual.

La aspiración del Gobierno y el
PP es que la norma se apruebe en
el próximo Pleno de la Cámara,
previsto para los días 26 y 27 de
mayo, y que salga adelante por lec-
tura única para acelerar al máxi-
mo su entrada en vigor. Nieto ad-
mitió que habría preferido apro-
barlo en la sesión de esa semana,
pero para ello necesita el acuerdo
de los cinco grupos y, aunque el
principal partido de la oposición,
el PSOE, ha mostrado su disposi-
ción, su portavoz expresó “serias
dudas” sobre algunos de los deta-
lles de la propuesta.

El texto, según dijo el portavoz
socialista, José Fiscal, alude de for-
ma genérica a una pandemia y no
de forma exclusiva a la provocada

por Covid-19 y también fija el um-
bral para cerrar una localidad
cuando registre una incidencia
acumulada de 1.000 casos por
100.000 habitantes o menor, si lo
así lo declara a autoridad compe-
tente, que es el Comité Territorial
de Alertas de Salud Pública de Al-
to Impacto, conocido como “comi-
té de expertos”.

Este organismo, creado para es-
ta pandemia por el Gobierno an-
daluz, deberá emitir, según la pro-
puesta legal, un informe previo
con datos epidemiológicos y de sa-
lud pública para justificar las me-
didas adoptadas, que nunca ten-
drán una vigencia superior a los 15
días. Todo ello se haría por medio
de una reforma de la ley andaluza
de Salud Pública aprobada en
2011, que, a su vez, mana de la ley
orgánica de 1986 a la que ahora se
alude para tomar este tipo de deci-
siones. La norma en discusión am-
para las medidas “tendentes a con-
trolar o limitar las entradas y sali-
das de la zona afectada o amena-
zada”. Por lo tanto, continua el
texto, “se afecta al derecho de libre
circulación y deambulación por ví-
as públicas o al derecho de reu-
nión”, ya que la reforma legal tam-
bién contempla un límite del nú-
mero de personas que pueden
concurrir en un lugar.

Fiscal defendió ayer que esta
modificación demuestra que “la
Junta tiene herramientas” para
gestionar la pandemia sin estado
de alarma, pero no parece que el

PSOE vaya a ser el principal obstá-
culo para el Gobierno andaluz en
este momento. Adelante Andalu-
cía avanzó ayer que tampoco veta-
rá la medida, aunque coincide con
los socialistas en que se trata de
una “improvisación”, ya que el Eje-
cutivo autonómico sabía que el es-
tado de alarma finalizaba el 9 de
mayo y no ha puesto en marcha la
reforma hasta ahora.

Esto deja a Vox como el principal
problema para el Gobierno anda-
luz. La formación de Santiago
Abascal se mostró muy crítica con
la decisión del Ejecutivo autonó-
mico de confinar perimetralmen-
te localidades independientemen-
te de la incidencia del virus. Cues-
tionado sobre su posición sobre es-

tos cierres, el nuevo portavoz del
partido, Manuel Gavira, fue muy
crítico con las limitaciones de de-
rechos fundamentales. De hecho,
anunció que su partido acudirá a
los tribunales cuando la Conseje-
ría de Salud apruebe alguna orden
“que limite los derechos funda-
mentales y al trabajo”. En el PP es-
tán convencidos de que las reser-
vas de Vox tienen más que ver con
el “caos” jurídico que con este tipo
de limitaciones, pero en la forma-
ción de Abascal confirman a esta
redacción que no están por la la-
bor de apoyar la propuesta.

El rechazo de los socios parla-
mentarios del Gobierno ocurre en
un momento crítico provocado
por la decisión del TSJA y en un

contexto de enfriamiento de las re-
laciones entre Vox y PP-Cs. El cam-
bio de portavoz en la formación de
derechas busca, según han expli-
cado ellos mismos, una mayor du-
reza contra el Ejecutivo autonómi-
co. Esto retrasaría la aprobación
de la norma, siendo muy optimis-
tas, hasta agosto. En el PP y en Sa-
lud están convencidos de que en
las próximas semanas se repetirán
los casos como el de Montefrío
–que ayer con una incidencia su-
perior a 1.000 casos, como la loca-
lidad sevillana de la Pandemia– y
que habrá lugares donde la pande-
mia se dispare cuando el proceso
de inmunización no ha llegado to-
davía tan lejos como para evitar
rebrotes del virus.

Aguirre busca
una vía legal
que avale los
confinamientos

JOSÉ MANUEL VIDAL / EFE

El portavoz del PP en el Parlamento, José Antonio Nieto, conversa con Jesús Aguirre ayer en el Paramento.

● Negocia con los grupos una reforma exprés

de la Ley de Salud Pública, pero la reticencia

de Vox dificulta su aprobación antes de junio

M. L. SEVILLA

El Ministerio de Sanidad empla-
zó ayer a la Junta de Andalucía a
retrasar una hora el horario de
cierre de los locales de ocio noc-
turno, pasando de las 02:00 a la
01:00, en virtud del acuerdo al-
canzado por el Consejo Interterri-
torial del Sistema Nacional de Sa-

lud (CISNS) el pasado 14 de agos-
to que limitaba las aperturas de
estos establecimientos, así como
los de hostelería y restauración.

La ministra de Sanidad, Caro-
lina Darias, declaró ayer en la
rueda de prensa al término de la
reunión con los consejeros de Sa-
lud que, en su transcurso, había
recordado a las comunidades au-

tónomas la necesidad de ceñirse
a las actuaciones recogidas en el
pleno del CISNS del pasado agos-
to en relación a los horarios de
los locales de ocio nocturno. Da-
rias no se refirió explícitamente
a Andalucía, aunque es la Junta
la única Administración que ha
permitido el cierre a las 02:00 de
dichos establecimientos.

Esta licencia en Andalucía está
recogida en la orden de la Conse-
jería de Salud del 7 de mayo que
ha actualizado las medidas para
contener la pandemia en Andalu-
cía después de expirar el estado de
alarma. La norma, cuyo apartado
del ocio nocturno entró en vigor el
sábado 8 de mayo, incluye cuatro
artículos que contemplan el cierre

de establecimientos a las 02:00.
Además de los pubs y discotecas,
pueden abrir hasta la madrugada
los salones de celebraciones, los
locales de juegos y apuestas y las
actividades vinculadas a partidos
de fútbol y baloncesto organiza-
dos por la FIFA, la UEFA y la FIBA.

A pesar del emplazamiento ex-
preso hecho ayer por la ministra
de Sanidad, la Consejería de Sa-
lud de la Junta respondió a este
periódico que no le “consta que se
vaya a modificar nada” de los ar-
tículos incluidos en la orden que
permite la apertura de los esta-
blecimientos de ocio nocturno.

El Ministerio de Sanidad insta a la Junta a
cerrar los locales de ocio nocturno a la 01:00

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 Dificultades jurídicas tras el estado de alarma
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Carlos Rocha SEVILLA

El proceso de remodelación de la
llamada administración paralela
de la Junta avanza y llega al ám-
bito sanitario. La Consejería de
Salud y Familias prepara un de-
creto para disolver las cinco agen-
cias públicas empresariales sani-
tarias que hay en Andalucía, cua-
tro asociadas a la gestión de hos-
pitales y una quinta que se encar-
ga del servicio de emergencias
del 061 (EPES). Se trata del pri-
mer paso para integrar estas en-
tidades dentro del Servicio Anda-
luz de Salud, pero el texto no re-
coge todavía el impacto económi-
co que supondrá esta fusión.

Se trata de un paso más en la
“búsqueda de la máxima eficacia
en el empleo de recursos públi-
cos” puesta en marcha por este
Gobierno desde su llegada a San
Telmo, en enero de 2019. El obje-
tivo, en este caso, es “unificar to-
dos los recursos sanitarios asis-
tenciales de entidades públicas
en el SAS”, lo que supondrá tam-

bién la incorporación de 8.267
trabajadores a este organismo
desde los cinco entes instrumen-
tales, según figura en el anexo de
personal del Presupuesto auto-
nómico de 2021. Son 2.253 ads-
critos al Hospital de Poniente de
Almería, 2.169 de la agencia del
Alto Guadalquivir, con centros en
Córdoba y Jaén; 2.004 del Hospi-
tal de la Costa del Sol en Marbe-
lla; 1.024 de la agencia del Bajo
Guadalquivir, con instalaciones
en Cádiz y Sevilla.

La posibilidad de integración
en el SAS del personal de estas
agencias “se llevará a cabo de
acuerdo con los procedimientos
establecidos en la legislación que
resulte aplicable”, aunque mien-
tras se procede a la extinción de
las entidades, mantendrán lo
mismos derechos y obligaciones
que resulten aplicables. La me-
moria justificativa “aconseja”
que la integración de los trabaja-
dores de estas agencias en el SAS
se haga en el régimen estatutario.
Para ello, “tendrán que integrar-
se primero como personal laboral
del SAS”, posponiéndose el pro-
ceso de “estatutarización”.

La exposición de motivos del

borrador del decreto establece
que, de conformidad con el Esta-
tuto de los Trabajadores, el SAS
subrogará los contratos de todo
el personal laboral de las agen-
cias y asumirá los procesos se-
lectivos pendientes de finalizar.
El Servicio Andaluz de Salud,
además, asumirá los contratos
de alta dirección durante un pe-
riodo “transitorio” hasta que se
“adecuen” sus puestos a las “ne-
cesidades” del SAS.

El proyecto de decreto lleva la
firma de Mercedes Osuna, coor-
dinadora de la Viceconsejería de
Salud, y reconoce que las activi-
dades de las agencias hospitala-
rias se han revelado como “esen-
ciales” en sus zonas de actua-
ción, al igual que EPES en la ges-
tión de las emergencias. No obs-
tante, el texto también reconoce
“disfunciones” de orden jurídico
entre estas entidades y el SAS, al
que se adscriben.

Estos problemas han sido de-
tectados en las auditorías ope-
rativas encargadas por el Go-
bierno andaluz al sector instru-
mental y revelan “un exceso de
temporalidad” entre los traba-
jadores. Según la memoria jus-
tificativa, es un efecto de la ne-
cesidad de publicar ofertas de
empleo público para incorpo-
rar personal. Además, al tratar-
se de empresas públicas empre-
sariales, para contratar requie-

ren un permiso de las conseje-
rías de Presidencia y de Rege-
neración, previo informe favo-
rable de Hacienda.

El SAS no tiene estas limita-
ciones, por ejemplo, por lo que
el carácter jurídico de estas
agencias “dificulta las contrata-
ciones (...) cuando hay un incre-
mento no previsto de la deman-
da asistencial”. A ello hay que
sumar que estas entidades pres-
tan servicio en “zonas de difícil
cobertura”, lo que genera un dé-
ficit de determinadas especiali-
dades. “Presentan una gran di-
ficultad para atraer profesiona-
les a sus hospitales, tanto por
presentar unas condiciones la-
borales menos ventajosas que
las del SAS”, apunta la memoria
justificativa del decreto, que
también alude a problemas en
procesos de compras, en la ges-
tión económica, y en los siste-
mas de información asistencial.

No obstante, pese al esfuerzo
por la “racionalización” que per-
mea en todo este proceso, la me-
moria económica del decreto re-
conoce que no supone un ahorro
económico, ya que la situación
financiera de estas cinco entida-
des deberá resolverse en decre-
tos posteriores que serán los que
pongan en marcha la liquidación
de los mismos, paso último a su
integración efectiva en el SAS.

Salud ultima la fusión del 061 y de
las agencias hospitalarias en el SAS

M. G.

Juanma Moreno, la semana pasada en el Hospital Costa del Sol, uno de los gestionados por estas agencias públicas empresariales.
El texto prevé que el SAS

subrogue al personal

laboral y al resto en

régimen estatutario

● La absorción de estas cinco entidades de la administración paralela, que dan empleo a
8.267 trabajadores, no supondrá un ahorro económico hasta que se culmine su liquidación

Aguirre saca pecho de la inversión sanitaria
El consejero de Salud y Fami-
lias, Jesús Aguirre, en su inter-
vención en el Pleno del Parla-
mento, destacó ayer el grado de
cumplimiento de la moción rela-
tiva a las políticas de asistencia
sanitaria por parte del Servicio
Andaluz de Salud (SAS), “prue-
ba de ello es que en 2020, he-
mos multiplicado por más de
tres la inversión en centros sani-
tarios con respecto a 2018 y se
han ampliado los Recursos
Avanzados de atención a los pa-
cientes en situación terminal y a
sus familiares”. El titular de Sa-
lud aseguró que “en el primer
punto de esta moción se nos pe-
día que se destinara como míni-
mo el mismo presupuesto de

lar de Salud y Familias indicó
que “se ha producido un notable
incremento de Recursos Avan-
zados de atención a estos pa-
cientes y sus familias”. De esta
forma, “en el proceso asistencial
integrado de Cuidados paliativos
se consolida el modelo de aten-
ción integral, compartida y con-
tinuada, tanto en edad adulta
como en la infancia y adoles-
cencia”. Actualmente, “todas las
provincias andaluzas cuentan
con unidades de cuidados palia-
tivos, tanto para atención de
adultos como para población in-
fantil, y los equipos de soporte
avanzado de cuidados paliativos
están en su mayoría ubicados
en hospitales”, explicó Aguirre.

2018 a inversiones en los centros
sanitarios, un presupuesto que
hemos más que triplicado, ya que
en el 2018, con el anterior gobier-
no, se destinaron 83,1 millones de
euros frente a los 279,9 millones
de euros del 2020 que hemos in-
vertido”. “La gestión del Gobierno
socialista de la Junta de Andalu-
cía en el período 2009 a 2018 se
caracterizó por una prolongada
disminución de la inversión que se
manifestaron en unas carencias
muy significativas en las infraes-
tructuras sanitarias andaluzas y
en los equipamientos de los dis-
tintos centros sanitarios”, recrimi-
nó. En cuanto a la atención sani-
taria a los pacientes en situación
terminal y sus familiares, el titu-
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Efe MADRID

Iberdrola ganó 1.025,2 millo-
nes entre enero y marzo, el
19,5% menos que en el mismo
periodo de 2020, debido a que

entonces se anotó plusvalías de
485 millones por la venta del
8% de Siemens Gamesa, según
la energética, cuyas cuentas se
vieron impactadas también por
la Covid.

Descontados los resultados
extraordinarios del año pasa-
do, Iberdrola ganó el 12% más
(1.082 millones de euros).

En la presentación de las
cuentas a analistas, el presi-
dente de la compañía, Ignacio
Sánchez Galán, destacó que las
cifras trimestrales son mejores
de las previstas inicialmente y
reafirmó sus ambiciosos objeti-
vos de cerrar el año con un be-
neficio neto de entre 3.700 y
3.800 millones de euros y de
pagar un dividendo de 0,44 eu-
ros por acción.

Los ingresos subieron el 7%,
hasta 10.088 millones, en tan-
to que el resultado bruto de ex-
plotación (Ebitda) mejoró el
1,5%, hasta 2.814 millones, pe-
se a los impactos negativos de
la pandemia de la Covid, que
restó 65 millones (por caída de
la demanda e incremento de la
morosidad), y del tipo de cam-
bio (231 millones).

Pese al contexto de inestabi-
lidad generado por la crisis de
la Covid 19, Iberdrola elevó sus
inversiones el 45%, hasta al-
canzar la cifra récord de 2.507
millones de euros, de los que el
50% se destinaron a redes y el
42% a renovables, con 8.700
megavatios en construcción.

Estados Unidos (725 millo-
nes), Brasil (698 millones) y
España (546,5 millones de eu-
ros) concentran cerca del 80 %
de la inversión de la firma. El
resto lo completan otros merca-
dos europeos, el Reino Unido y
Australia.

EP MADRID

La cuota de los trabajadores autó-
nomos oscilará entre un mínimo
de 90 euros y un máximo de
1.220 euros al mes con el nuevo
sistema de cotización por ingre-
sos reales una vez finalizado el
periodo de nueve años de desplie-
gue total de la reforma en la que
el Ministerio de Inclusión, Segu-
ridad Social y Migraciones está
trabajando, según se recoge en la
última propuesta enviada por el
Gobierno a los agentes sociales.

Durante el primer año del pe-
riodo transitorio de aplicación de
esta reforma (2023), se estable-
cerá una cotización intermedia
por tramos que se irá incremen-
tando progresivamente para
quienes más ganan.

Así, los autónomos que tengan
unos rendimientos de 3.000 eu-
ros o menos tendrán una cuota
de 200 euros al mes en 2023, pri-

mer año de aplicación del nuevo
sistema, que será de 215 euros
para quienes tengan ingresos que
oscilen entre 3.000 euros y 6.000
euros, de 230 euros para quienes
tengan unos ingresos superiores
a 6.000 euros, pero inferiores a
9.000 euros, y de 245 euros para
los que tengan unos ingresos de
entre 9.000 y 12.600 euros.

El resto de cuotas será de 260
euros (de 12.600 a 17.000 euros
de ingresos anuales), de 275 eu-
ros (de 17.000 euros a 22.000 eu-
ros), de 290 euros (de 22.000 a
27.000 euros), de 305 euros (de
27.000 a 32.000 euros), de 320
euros (de 32.000 a 37.000 euros),
de 340 euros (de 37.000 a 42.000
euros), de 360 euros (42.000 a
47.000 euros), 380 euros (47.000
a 48.841 euros) y de 400 euros si
se tienen unos rendimientos supe-
riores a 48.841 euros anuales.

Una vez que finalice el periodo
de despliegue de la reforma de 9

años, a partir de 2031 las cuotas
correspondientes a cada uno de
los trece tramos (con ajustes vin-
culados a la inflación) serán de
90 euros al mes para quienes ga-
nen menos de 3.000 euros, de
120 euros para quienes ingresen
de 3.000 a 6.000 euros netos al
año, de 185 euros para los autó-
nomos con rendimientos de en-
tre 6.000 y 9.000 euros y de 235
euros para quienes ganen entre
9.000 y 12.600 euros al año.

La cuota será de 275 euros si se
gana entre 12.600 y 17.000 eu-
ros, de 305 euros si los ingresos
son de entre 17.000 y 22.000 eu-
ros, de 425 euros para rendi-
mientos que oscilen entre los
22.000 y los 27.000 euros y de
545 para quienes ganen entre
27.000 y 32.000 euros al año.

Por su parte, quienes tengan
rendimientos de entre 32.000 y
37.000 euros pagarán 670 euros
de cuota.

El Gobierno plantea una cuota de
autónomos de entre 90 y 1.220 euros
● Prevé empezar a aplicar la tributación

por ingresos en 2023 en fase de transición

hasta llegar al punto final en 2031

EFE

Ignacio Galán, presidente de Iberdrola.

Iberdrola gana un 19% menos
hasta marzo al bajar las plusvalías
La energética gana 1.025
millones, menos que en
2020 por el efecto de la
venta del 8% de Siemens

Manifestación de autónomos.

Acerinox
destina 19
millones a
mejoras en
medio ambiente

Alberto Rodríguez ALGECIRAS

Acerinox Europa afronta la
recta final del desarrollo de
un paquete de inversiones
destinado a mejoras me-
dioambientales valorado en
19 millones de euros para la
factoría de Palmones (Los Ba-
rrios). Los proyectos comen-
zaron su ejecución hace ahora
cinco años y se han centrado
en la reducción al mínimo del
polvo, la clasificación de resi-
duos y la mejora del trata-
miento de las aguas de los pro-
cesos. En total, la compañía ya
tiene ejecutados 12 millones
de euros y alcanzará los 19 mi-
llones en 2022. Además, la si-
derúrgica tiene en estudio
otras iniciativas por cinco mi-
llones de euros más.

El consejero delegado de
Acerinox, Bernardo Ve-
lázquez, y el director de pro-
ducción de Acerinox Europa,
Francisco Fernández de la Ma-
ta, presentaron ayer las inver-
siones tras una visita de super-
visión a la fábrica con el alcal-
de de Los Barrios, Miguel Al-

conchel. “Es una de nuestras
prioridades, mejorar nuestra
sostenibilidad y las pautas de
economía circular. Todo lo que
recuperamos lo reutilizamos
porque el medio ambiente y la
producción no son conceptos
reñidos. Contribuyen a nues-
tra eficiencia”, explicó Bernar-
do Velázquez.

Los 12 millones en proyectos
ya ejecutados en la fábrica de
Palmones de Acerinox Europa
abarcan numerosas áreas de
producción y también la ges-
tión más eficiente de los resi-
duos, según detalló Francisco
Fernández de la Mata.

En la acería, Acerinox ha des-
tinado casi 6 millones de euros
a la instalación de una nueva
conducción para la extracción
del polvo de humo, de manera
que se han reducido las emisio-
nes de polvo. Esta obra se ha
complementado con un nuevo
depurador de humos con capa-
cidad para 250.000 metros cú-
bicos y que pasa a ser el octavo
de la fábrica. Acerinox también
ha construido un nuevo depó-
sito temporal de residuos para
mejorar la clasificación previa
de los residuos antes de su tras-
lado para tratamiento.

Ya se ha reducido al

mínimo el polvo y se

ha actuado en agua

y clasificar residuos
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Alejandro Martín CÁDIZ

El conflicto laboral de Airbus Es-
paña va camino de enquistarse. El
comité interempresas, en el que
están presentes miembros de to-
dos las plantas españolas, ha apro-
bado por unanimidad un nuevo
calendario de movilizaciones que
culmina con la convocatoria de
una huelga general en todos los
centros de trabajo el próximo 21
de mayo, paro que será indefinido
a partir del 24 de mayo. Precisa-
mente, el próximo miércoles se
prevé celebrar un nuevo comité de
empresa europeo, en el que la alta
dirección de Airbus seguirá discu-
tiendo sus planes de futuro con los
representantes sindicales de todos
los países en los que está presente.
Con la convocatoria ayer de la
huelga, los sindicatos cuentan con
el amparo legal para los paros, cu-
ya intensidad dependerá de los
mensajes que traslade la compa-
ñía, especialmente en lo que se re-
fiere al futuro de Puerto Real.

El comité interempresas afirma
que el objetivo es la defensa de los
puestos de trabajo “de la manera
más correcta posible, con la legali-
dad por delante y con el cumpli-
miento íntegro de nuestra nego-
ciación colectiva”. Los represen-
tantes sindicales acusan a la direc-
ción de “actuaciones de coacción,
chantajes y amenazas”, especial-
mente en los centros de trabajo de
Barajas (Madrid) y San Pablo (Se-
villa), según indican en un comu-
nicado. Los sindicatos insisten en
que se mantiene la actitud de “no
colaboración” con lo que se nie-
gan a la realización de horas ex-
tra. Asimismo, el comité muestra
su apoyo a cuatro trabajadores ga-

ditanos “con diligencias abiertas
por la defensa de los puestos de
trabajo, de los centros y del futuro
de nuestro de sector”. Cabe recor-
dar que varios trabajadores fue-
ron detenidos por la Policía días
después de la manifestación del
pasado mes de abril en el que se
cortó la autovía CA-35.

El nuevo calendario de moviliza-
ciones llega después de la cancela-
ción a última hora de la reunión
prevista el pasado martes entre la
dirección de Airbus España y el co-
mité interempresas. Entre otros
asuntos, en este encuentro se con-
fiaba en que la compañía tratara
con los representantes de los traba-
jadores el futuro de Puerto Real.

Dentro de las acciones ya pro-
gramadas, hoy habrá otro paro
parcial de dos horas en todos los
centros de trabajo, intervalo en el
que los trabajadores de Puerto Real
se manifestarán en el acceso al
muelle del Bajo de la Cabezuela,
donde se embarcaban las piezas
del A380 para su traslado a la línea
de montaje final en Francia. La
concentración se realizará entre
las 12:30 y las 14:30 horas.

El momento laboral es especial-
mente complicado ya que el próxi-
mo 31 de mayo expira el Expedien-
te de Regulación Temporal de Em-
pleo (ERTE) que se aplica en todos
los centros de trabajo de la división
de Operaciones y que afecta a más
de 3.200 trabajadores en España.
Este ERTE es una consecuencia de
la falta de demanda de aviones por
la pandemia, que llevó a la compa-
ñía a reducir el año pasado en un
tercio el ritmo de fabricación del
A320, A330 y A350, programas en
los que participa la factoría de
Puerto Real y buena parte de la in-

dustria auxiliar aeronáutica de la
Bahía de Cádiz. Cuando planteó el
ERTE en la división de Operacio-
nes, Airbus contemplaba recuperar
este verano parte de la cadencia de
producción perdida. Pero el pasa-
do mes de enero anunció sus pla-
nes de aplazar hasta finales de año
esos planes ante la caída de la de-
manda de aviones civiles.

El futuro de la planta de Puerto
Real está en el aire. La compañía
insiste desde hace meses en que
“se encuentra en una situación crí-
tica”, por la crisis del coronavirus y
el fin de la producción del A380.
“Estamos trabajando en la mejor
solución posible para el futuro a
medio y largo plazo, asegurando
la competitividad y la sostenibili-
dad de las operaciones industria-
les de Airbus en España. Estas so-

luciones tendrán que ser dialoga-
das y estar alineadas con nuestros
interlocutores sociales y las insti-
tuciones nacionales y locales, con
quienes trabajamos estrechamen-
te”, apunta la compañía.

La producción del A380 en
Puerto Real, que arrancó en 2003,
llegó a acaparar el 70% de la su-
perficie útil de la factoría. Al no
cumplirse las expectativas de Air-
bus, la planta reorganizó su distri-
bución interna y se diversificó, pe-
ro la mayor parte de las instalacio-
nes están vacías.Las medidas de
ajuste emprendidas por la compa-
ñía han empezado a dar frutos en
la cuenta de resultados. Airbus
consiguió salir de los números ro-
jos en el primer trimestre de 2021
y obtuvo 362 millones de euros
de beneficio, lo que contrasta con

los 481 millones que perdió en el
mismo periodo de 2020.

El Gobierno ha impulsado un
plan de apoyo al sector aeronáuti-
co que contempla más de 300 mi-
llones de euros de inversión y la
compra de aviones A330 de abaste-
cimiento en vuelo para el Ejército
del Aire, helicópteros para Policía y
Guardia Civil, y aviones C295 para
la Patrulla Marítima. Por su parte,
Airbus ha invertido más de 400 mi-
llones en las instalaciones de Geta-
fe, que se han convertido en el ter-
cer polo del grupo tras Toulouse y
Hamburgo. Sin embargo, el futuro
de Puerto Real sigue sin clarificar-
se, a pesar de que la ministra de Ha-
cienda, María Jesús Montero, ase-
gurara en su última visita a Cádiz
que el Ejecutivo “trabaja a fondo”
para que la planta siga abierta.

Los trabajadores de Airbus España
irán a la huelga en todas las plantas
● El comité interempresas
convoca un paro de ocho horas el
21 de mayo que será de carácter
indefinido desde el 24 de mayo

JESÚS MARÍN.

Estudiantes de la UCA se manifiestan la pasada semana en defensa de la planta de Airbus Puerto Real.

Redacción CÁDIZ

Dieciocho empresas de la indus-
tria naval de Cádiz han exhibido
sus servicios ante la naviera ita-
liana Fincantieri, uno de los asti-
lleros más importante de Europa,
en una acción impulsada por Ex-
tenda, la empresa de promoción
exterior de la Junta de Andalucía.

Durante los meses de marzo y
abril Extenda ha recopilado in-
formación sobre las industrias
navales gaditanas y su tejido au-
xiliar para ofrecer sus servicios
a la naviera italiana, una empre-
sa “líder en diseño y construc-
ción de cruceros y un actor de
referencia en todos los sectores
de la industria de la construc-

ción naval de alta tecnología”,
desde embarcaciones en alta
mar hasta megayates, así como
en reparaciones y conversiones
de barcos.

Fincantieri mostró interés en
contactar con un total de 18 fir-
mas de la provincia, cuyos direc-
tivos mantuvieron este martes
reuniones con los responsables

de compras de la naviera italia-
na. Esta iniciativa se ha desarro-
llado como misión directa digital
a cargo de la ITI) de Cádiz.

Las dieciocho firmas gaditanas
que han participado en esta mi-
sión son Abance Ingeniería y Ser-
vicios, Airmat Puerto Real, Atri-
del, Canagrosa, Culmar, Empse
Group, Fada-Catec, Fernandez

Jove, Frizonia, Innomaritime, In-
tec-Heat, Kaefer Servicios Indus-
triales, Montube Sur, Pine, SP
Consultores y Servicios, Surcon-
trol, Tincasur y Turnaval.

El consejero delegado de Ex-
tenda, Arturo Bernal, destacó la
apuesta de la industria naval de
Cádiz “por seguir posicionándo-
se como referente en los merca-
dos exteriores”. “Las firmas de
Cádiz, y de Andalucía en general,
deben estar preparadas para
abastecer el incremento de de-
manda de buques tras la pausa
obligada por la pandemia”, aña-
dió Bernal.

La industria naval gaditana exhibe músculo
ante la empresa italiana Fincantieri
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La demora en la recuperación
económica durante el primer tri-
mestre de 2021 no impedirá que
Andalucía crezca al nivel que es
esperaba a finales de 2020. Así lo
certifició este martes el panel de
expertos del Observatorio Eco-
nómico de Andalucía (OEA), que
mantuvo su anterior previsión de
un crecimiento del PIB del 6%
para 2021, “que podría elevarse
hasta un punto si se activan las
inversiones” del Plan de Recupe-
ración, Transformación y Resi-
liencia, que es el que aplicará los
fondos Next Generation EU, sé-
gun avanzó el presidente del
OEA, Francisco Ferraro.

Este crecimiento del 6% en es-
te año, pese a que mantiene la an-
terior previsión de los economis-
tas andaluces, supone retrasar la
recuperación de la situación pre-
via a la pandemia, que no se al-
canzaría hasta 2023, según las
estimaciones del OEA, que como
desde que se declaró la crisis sa-
nitaria advierte de que su previ-
sión se realiza en condiciones de
elevada incertidumbre, singular-
mente porque está sujeta a que
no haya una recaída en la evolu-
ción epidemiológica, por un re-
brote de los contagios, a la efica-
cia y el ritmo de inmunización de
la población, y condicionada por
el daño que acumule el tejido
productivo o el mantenimiento
de las medidas de apoyo a traba-
jadores y empresas.

La evolución que Ferraro, en
nombre del panel, espera para
lac economía andaluza es similar
al del conjunto de la UE y de Es-
paña. “La virulencia de la pande-
mia y la lentitud de la campaña
de vacunación hizo que el dete-

rioro en el primer trimestre retra-
sara la recuperación”, dijo Ferra-
ro remitiéndose a los datos avan-
zados por su compañero Ernesto
Mesa, quien había señalado pre-
viamente que entre enero y mar-
zo de este año, la economía anda-
luza experimentó una contrac-
ción intertrimestral del Producto
Interior Bruto (PIB) del 0,7%,
dos décimas más que la estima-
ción del INE para el PIB español.
En términos Inter anuales la con-
tracción fue en el primer trimes-
tre de 2021 del 4,3%, igual que
en España, también según el INE.

Por ello, de cara al futuro in-
mediato, Ferraro espera que la
economía andaluza evolucione
de modo similar a la española,
“con diferencias poco significati-
vas y derivadas, fundamental-
mente, de la desigual estructura
productiva andaluza, con espe-
cializaciones del sector servicios
más sensibles a las medidas para
el control de la pandemia, como
la hostelería, el comercio y el tu-
rismo, frente a otras menos afec-

tadas por las restricciones, como
la agricultura o el sector público,
y la escasapresencia de la indus-
tria manufacturera, los servicios
empresariales, finanzas, teleco-
municaciones, comercio electró-
nico y TIC en general”.

Desde la perspectiva de la de-
manda, el OEA prevé que el le-

vantamiento gradual de las res-
tricciones según avance el ritmo
de lavacunación rebajará la in-
certidumbre. De cumplirse, se
produciría una mejora del em-
pleo en las actividades más casti-
gadas por la pandemia, que esti-
ma que impulsará el crecimiento
del consumo de los hogares, gra-
cias a que aflorará parte del aho-

rro acumulado durante el último
año, que en España se estima en
108.844 millones de euros, el
14,8% de la renta disponible.

Además de una mejora del con-
sumo de los hogares, el mayor
ritmo de vacunación está provo-
cando un aumento de las reser-
vas turísticas con destino en An-
dalucía, lo que anima las expec-
tativas de cierta recuperación
del turismo internacional, que
aumentará la contribución del
consumo de los no residentes al
crecimiento de la demanda agre-
gada, ségun detalló Ferraro.

El catedrático y presidente del
OEA también confía en que au-
mentará la aportación del turis-
mo nacional, pero, eso sí, no pre-
vé que alcance los niveles de
2019, “por el mantenimiento de
cierta propensión al ahorro por
precaución y de altas tasas de pa-
ro, y por la incertidumbre que ge-
nera la finalización del apoyo a
trabajadores en ERTE y autóno-
mos en cese de actividad”.

Ferraro cree que aunque el con-

sumo público creció con fuerza en
el primer trimestre, compensan-
do la peor evolución en relación
con la media nacional, es previsi-
ble que reduzca progresivamente
su aportación contracíclica, dado
el escaso margen fiscal de las ad-
ministración autonómica.

“El aumento de la confianza
empresarial ante la recuperación
estimulará el crecimiento de la in-
versión y la mejora de la actividad
en la UE permitirá una aportación
positiva de las exportaciones al
crecimiento del PIB en el año”, di-
jo Ferraro durante la presentación
del informe.

El optimismo es general, ya que
el OEA espera que la recuperación
alcance a todos los sectores de la
economía andaluza. “Si bien con
desigual intensidad”, matizó Fe-
rraro, que prevé que las activida-
des del sector servicios más afec-
tadas por la crisis, como la hoste-
lería, el comercio, lostransportes,
el entretenimiento o el turismo,
reaccionarán con más vigor ante
el levantamiento de las restriccio-
nes, aunque tardarán más en re-

cuperar los niveles de actividad
previos a la pandemia.

También esperan los econo-
mistas del Observatorio andaluz
que el aumento del gasto del con-
sumidor y de la inversión estén
propiciando la dinámica expan-
siva del sector de la construcción,
“alimentado por la recuperación
del mercado inmobiliario”. Res-
pecto a la industria andaluza, Fe-
rraro opinó que “no está en sinto-
nía con la positiva evolución de
las manufacturas en la UE y en
España y no se espera que su con-
tribución a la demanda agregada
sea significativa”.

El crecimiento que augura el
OEA para 2021, que se empieza a
notar en el presente segundo tri-
mestre, y tendrá aún mayor in-
tensidad en el segundo semestre,
augura que en 2022 se manten-
drá, “aunque desacelerándose
por las limitaciones del creci-
miento potencial y los desequili-
brios financieros que obligarán a
una minoración progresiva de las
medidas fiscales expansivas”.

El Observatorio Económico deja en
el 6% el alza del PIB andaluz en 2021
● Ferraro prevé

que la recuperación,

ya iniciada, se

intensifique en el

segundo semestre

A. G.

Prancisco Ferrraro, durante la presentación del informe trimestral.

El panel de expertos

espera una mejora del

turismo internacional

si no hay rebrotes

La recuperación se

notará en todos los

sectores, sobre todo

en los más castigados

Efe ANTEQUERA

La Junta, a través del Fondo de
Desarrollo Urbano, impulsará
con el apoyo financiero de 15 mi-
llones de euros las obras de urba-
nización de la primera fase de la
plataforma logística Megahub
Andalucía, iniciativa público-pri-
vada fruto del convenio entre la

empresa Puerto Seco de Anteque-
ra –que asume el 56,7% de la in-
versión– y la Agencia Pública de
Puertos de Andalucía.

El consejero de Hacienda, Juan
Bravo, asistió ayer al acto de fir-
ma de la operación que supondrá
el inicio de la urbanización de
cien hectáreas de este proyecto,
junto al presidente de Puerto Se-

co de Antequera, Domingo de To-
rres; el gerente de la sociedad,
Saúl Miguela, la delegada de
Groupe IDEC en España, Maite
Palomino y representantes de
GED Capital.

Según informó la Junta en un
comunicado, GED Andalucía Ur-
bano, una de las entidades encar-
gadas de la gestión del Fondo de

Desarrollo Urbano, participará
también en la parte privada del
proyecto, -cuya inversión estima-
da asciende a 23,7 millones de eu-
ros- incorporándose al acciona-
riado de Puerto Seco de Anteque-
ra con un 5% del capital social.

Los accionistas mayoritarios de
Puerto Seco de Antequera son el
empresario malagueño Domingo

de Torres, propietario de la empre-
sa de transportes Acotral, y el so-
cio internacional francés Groupe
IDEC, recientemente incorporado
al capital en octubre de 2020.

Esta primera fase incluirá todas
aquellas actuaciones de urbani-
zación del suelo, así como los via-
les, zonas verdes y libres en una
superficie de 102 hectáreas (de
un total de 338 hectáreas) en el
extremo occidental del término
municipal de Antequera (Mála-
ga), junto al núcleo urbano de Bo-
badilla Pueblo, en suelos tanto de
titularidad pública como privada.

La Junta impulsa con 15 millones la
plataforma del Puerto Seco de Antequera
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El Puerto de Sevilla celebró ayer
la primera reunión para trabajar
de forma conjunta en la mejora
de la navegación del estuario del
Guadalquivir y detectar oportu-
nidades para su gestión sosteni-
ble. Bajo el nombre La gestión in-
tegral de las aguas y sus efectos so-
bre las comunidades agrícolas y
regantes, se reunió la mesa secto-
rial de Agricultura conformada
por el presidente de la Confede-
ración Hidrográfica del Guadal-
quivir (CHG), Joaquín Páez, y
por los representantes del sector
arrocero, de regantes y de asocia-
ciones de agricultores.

El presidente de la CHG tras-
ladó sus felicitaciones a la Auto-
ridad Portuaria y destacó que
“es la primera vez que se pone
en marcha un estudio tan rigu-
roso en colaboración con todos
y en base a un proceso abierto y
participativo”.

El presidente de la Autoridad
Portuaria de Sevilla, Rafael Car-
mona, compartió con la mesa
sectorial de Agricultura el docu-
mento de inicio del Proyecto de
Optimización de la Navegación
del estuario. De esta forma,
arrancó ayer el proceso partici-
pativo en el que la institución
portuaria involucrará a todos

los actores del estuario. Para es-
ta participación se han creado
cinco mesas sectoriales que inte-
grarán a la comunidad partici-
pativa del proyecto. Éstas reú-
nen a las administraciones vin-
culadas al estuario, agriculto-
res, ecologistas, empresas y aso-
ciaciones empresariales, comu-
nidad portuaria, ONG, pescado-
res, entre otros colectivos.

Las mesas se han articulado en
torno a los siguientes grupos:

–Administraciones públicas y
la perspectiva ecosistémica del
estuario.

–La gestión integral de las
aguas y sus efectos sobre las co-
munidades agrícolas y de re-
gantes.

–El Guadalquivir como gene-
rador de riqueza pesquera y
acuícola.

–La conservación, biodiversi-
dad y desarrollo sostenible.

–La importancia del estuario
para el ecosistema productivo,

logístico, comercial y de nave-
gación.

El presidente de la Autoridad
Portuaria de Sevilla valoró de
forma positiva la implicación de
todos los asistentes, a quienes
animó a participar en este proce-
so. “Guiados por la filosofía
Working with Nature, Trabajar
con la Naturaleza, queremos ha-
ceros partícipes desde la fase ini-
cial del proyecto. Así, tras la pre-
sentación de este documento,
nos reuniremos a final de mes pa-
ra conocer y valorar vuestras
aportaciones con las que quere-
mos enriquecer el proyecto”.

El documento de inicio com-
partido recoge un diagnóstico
del estado del estuario en base a
variables físicas, biológicas, de
procesos, socioeconómicas y de
infraestructuras. También expo-
ne alternativas que ayudan a me-
jorar la navegación y el entorno
para su estudio y valoración fun-
damentadas en soluciones

Working with Nature (Trabajan-
do con la Naturaleza).

Estas alternativas proponen
soluciones integrales para incre-
mentar la capacidad de la vía na-
vegable y la conservación del en-
torno. También, para la aplica-

ción de la economía circular en la
gestión de los sedimentos y sus
posibles usos, por ejemplo, para
la agricultura, la construcción o
la restauración de hábitats. Asi-
mismo, el texto contempla el
análisis de mejoras en la operati-
va relativas a la programación
del tráfico, nuevas zonas y siste-
mas de fondeos y mejoras en el

balizamiento. Todos estos traba-
jos irán acompañados del aseso-
ramiento de los estudios científi-
cos que la Autoridad Portuaria de
Sevilla promueve desde 2013,
como parte de las fases del enfo-
que Working with Nature.

Al encuentro asistieron el di-
rector del Puerto, Ángel Pulido;
la directora de la CHG, Nuria Ji-
ménez; el presidente de la Junta
Central de Regantes de la Mar-
gen Derecha del Guadalquivir,
Álvaro Pallarés; el presidente de
la Federación de Arroceros de Se-
villa, Mauricio Soler, y el geren-
te, Eduardo Vera; el presidente
de Feragua, José Manuel Cepe-
da; el representante de Asaja,
Eduardo Martín; y de UPA Anda-
lucía, Pilar Prieto. Asimismo, es-
tuvo presente Macario Fernán-
dez en representación de las em-
presas Mc Valnera, S.L.- Sener In-
geniería y Sistemas, S.A. - Tecno-
ambiente, S.L.U., adjudicatarias
de los trabajos de apoyo a la re-
dacción del proyecto.

MEJORAR LA NAVEGACIÓN
HASTA SEVILLA
El Proyecto de Optimización de
la Navegación tiene como obje-
tivo mejorar el acceso marítimo
a Sevilla en base al conocimien-
to científico del estuario y a la
aplicación de técnicas innova-
doras que permitan la entrada
de buques con más carga man-
teniendo las cotas de la rasante
actual de la canal.

Los trabajos comprenderán la
elaboración del Proyecto de Op-
timización y de su Estudio de Im-
pacto Ambiental, en cumpli-
miento con la normativa en ma-
teria de evaluación ambiental.

La mejora de la navegación in-
tegra en todas sus fases de plani-
ficación y ejecución la filosofía
de trabajo Working with Nature.
Las soluciones diseñadas promo-
verán al mismo nivel la conserva-
ción de los parámetros naturales
y la mejora del medio ambiente,
y el desarrollo social y económi-
co. Se pretende lograr la sosteni-
bilidad ambiental del estuario
desde una perspectiva integral.

El Puerto aborda con el sector
agrícola la recuperación del estuario

APS

Reunión de la mesa sectorial de Agricultura para la recuperación del estuario, ayer.

● El presidente de

la Confederación

Hidrográfica del

Guadalquivir (CHG),

Joaquín Páez,

elogia esta iniciativa

Otras mesas son de

desarrollo sostenible,

biodiversidad, pesca,

aguas y logística
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Las comunidades autónomas si-
guen, un día más, pendientes de
las decisiones de sus tribunales
superiores. Expirado el estado
de alarma, la balanza de los jue-
ces se inclina más a favor de li-
mitar reuniones y cierres peri-
metrales en municipios con alta
incidencia que a mantener los
toques de queda.

Murcia y Galicia han sido las dos
últimas comunidades autónomas
que han conseguido el aval de sus
tribunales superiores de justicia
para limitar a seis las reuniones de
personas no convivientes, en el
primer caso, y prohibirlas durante
la madrugada en el segundo.

En general, los tribunales su-
periores no parecen proclives a
que se mantengan los toques de
queda: solo autorizados de mo-

mento en Baleares y la Comuni-
dad Valenciana, y rechazados en
País Vasco, Canarias y Navarra.

Sin embargo, hay margen para
la diferencia. El Alto Tribunal ga-
llego ha dado hoy luz verde a la
prohibición de reuniones entre
no convivientes entre la una y la
seis de la madrugada en toda la
comunidad autónoma.

Y la sección tercera de la Sala
de lo Contencioso Administrati-
vo ha aprobado el toque de que-
da a las 23:00 y el cierre perime-
tral en cinco ayuntamientos que
presentan un nivel máximo de
alerta sanitaria.

El desasosiego de las comuni-
dades por dejar en manos de los
tribunales la desescalada es pa-
tente. También entre el Gobierno
y la oposición y así ha quedado
reflejado en la sesión de control
del Congreso entre Pedro Sán-
chez y Pablo Casado.

Y ayer quien mejor lo escenifi-
có a nivel local fue el alcalde de
Madrid, José Luis Martínez Al-
meida, y la delegada del Gobier-
no, la socialista Mercedes Gonzá-
lez. En una rueda de prensa, tras
reunirse para abordar restriccio-
nes de cara al día de San Isidro
(15 de mayo), y con el fin de que
no se repitan las aglomeraciones

del pasado fin de semana, Almei-
da y González tuvieron un encon-
tronazo a cuenta de las medidas.

La propia González comparó la
actuación de ambos en plena
rueda de prensa con el “dúo Pim-
pinela”.

Y sobre el toque de queda en la
Comunidad de Madrid sí se ha
pronunciado su presidenta, Isa-
bel Díaz Ayuso, quien ha descar-
tado pedirlo para evitar “tortazos
en los juzgados”.

El Ministerio de Sanidad noti-
ficó ayer 6.416 nuevos contagios

en las últimas 24 horas y un nue-
vo descenso de la incidencia acu-
mulada de casi 7 puntos, hasta
173,7 casos, con lo que ya solo
tres comunidades están en situa-
ción de riesgo extremo (más de
250): Aragón (269), Madrid
(277) y País Vasco (371), al bajar
Navarra a 247.

La ministra de Sanidad, Caroli-
na Darias, manifestó que estos da-
tos demuestran que “estamos en el
camino adecuado, ya que se man-
tiene el descenso de la transmi-
sión”, que cifró en un 16,6% me-

nos que el pasado miércoles, y que
por tanto ha pasado de los 213,9
casos por cada 100.000 habitantes
en 14 días a los 173,7 de ayer.

Según los datos de Sanidad, el
descenso de la transmisión sigue
sin reflejarse en las UCI, donde
hay una ocupación del 20,1%
(tres décimas menos) y en los fa-
llecimientos, con 108 más notifi-
cados en las últimas 24 horas.

En los hospitales hay 7.696
camas ocupadas por pacientes
Covid (6,1 %).

La cifra total de infecciones

desde el inicio de la pandemia
se eleva a 3.592.751 y la de
muertes a 79.208, de las cuales
261 han sido reportadas en los
últimos siete días.

En la rueda de prensa posterior
a la reunión del Consejo Interte-
rritorial de Salud, Darias se ha
mostrado “sobrecogida” por las
imágenes de las aglomeraciones
del pasado sábado, “sobre todo
pensando en el personal sanita-
rio”. “Entiendo las ganas de salir,
pero no se puede pasar del todo a
la nada”, subrayó la ministra.

Los jueces se inclinan más por limitar
reuniones que por los toques de queda
● Desasosiego en las autonomías por dejar en manos de los tribunales la desescalada ● Sanidad
confirma un nuevo descenso de la transmisión de siete puntos que deja la incidencia en 173 casos

El presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, afirmó ayer que el esta-
do de alarma ya es pasado, y
exhibió el éxito del proceso de va-
cunación y las muestras de la re-
cuperación económica como obje-
tivos primordiales frente a las “ur-
gencias” del líder del PP, Pablo
Casado, tras las elecciones ma-
drileñas. Sánchez y Casado prota-
gonizaron el primer cara a cara en
el pleno del Congreso después de
los comicios para la Asamblea de
Madrid y de que el pasado domin-

“Se le está poniendo cara de (Jo-
sé Luis Rodríguez) Zapatero”. Ca-
sado no ve motivos para alardear
de la vacunación cuando hay ya
125.000 fallecidos por Covid en
España y en los 99 días que ase-
gura Sánchez que quedan para
conseguir la inmunidad de rebaño,
pueden morir aún 20.000 perso-
nas más si se mantienen las ci-
fras registradas el martes. La
aprobación de un plan B jurídico
tras el fin de la alarma fue recha-
zada también por la vicepresiden-
ta primera, Carmen Calvo, en res-
puesta a la portavoz del PP en el
Congreso, Cuca Gamarra. “Este
Gobierno en B no quiere nada, lo
quiere todo en A”, contestó.

go se levantara el estado de alar-
ma. Dos cuestiones que estuvieron
presentes en la sesión de control al
Gobierno de la Cámara Baja no sólo
en el cruce de reproches entre el
jefe del Ejecutivo y el líder de la
oposición, sino también entre otros
representantes gubernamentales y
del PP. Casado atacó en los dos
frentes, calificando primero de “va-
rapalo” el resultado del PSOE en
las elecciones madrileñas y desta-
cando que Sánchez haya sido “sor-
pasado” por Íñigo Errejón. Respec-

to al panorama abierto tras el fin de
la alarma, insistió en que se necesi-
ta una ley orgánica, un plan B jurídi-
co, que permita limitar derechos
fundamentales. Su conclusión es
que los españoles están ya hartos
de las “mentiras, incompetencia y
arrogancia” de Sánchez. La res-
puesta irónica del jefe del Ejecutivo
fue comparativa: “Le miro, le escu-
cho atentamente y pienso que la
historia se repite. Se le está ponien-
do cara de Albert Rivera”. Con otra
comparación le contestó Casado:

CHEMA MOYA / EFE

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y la vicepresidenta primera, Carmen Calvo, escuchando ayer la intervención del líder del PP, Pablo Casado.

Sánchez exhibe el éxito en la vacunación
ante las “urgencias” de Casado tras el 4-M

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 Aragón, Madrid y País Vasco siguen en riesgo extremo

Darias pide que no se

repitan las imágenes

de las aglomeraciones

de la semana pasada
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Y
A tenemos los datos de
un año completo para
el turismo andaluz en
tiempos de pandemia.

10 millones de turistas entre
abril de 2020 y marzo de 2021,
que son tres veces menos que
un año antes, pese al espejismo
de la desescalada del pasado
verano, cuando la caída fue in-
cluso inferior al 50%. También
cayó la estancia media y el gas-
to diario (en torno al 30% y el
6%, respectivamente), pero el

avance en la vacunación y el le-
vantamiento de las restriccio-
nes de movilidad anuncian que
la recuperación puede estar
próxima e incluso la posibilidad
de todo un cambio de época pa-
ra el sector.

Habrá reestructuración em-
presarial (fusiones) y aumento
temporal del desempleo. Tam-
bién darán la cara las insolven-
cias encubiertas por las medidas
paliativas frente a la crisis y las
dificultades de adaptación a los
nuevos protocolos de relaciones
y movilidad, pero la impresión
general, tras los primeros atis-
bos de apertura, es que el deseo
de viajar es mayor que nunca,
especialmente entre la pobla-
ción más joven. En el sector es-
tán convencidos de que el po-
tencial del mercado permanece

básicamente intacto y que las
expectativas empresariales po-
drían recuperarse de forma in-
mediata, una vez se reciban los
primeros impulsos de actividad.

El principal baluarte es el
progreso en la vacunación. En
las circunstancias actuales, las
condiciones de seguridad son
tan relevantes como el precio
del viaje, las características del
alojamiento o la oferta de ocio.
A los empresarios turísticos co-
rresponde la adaptación inteli-
gente de su oferta, pero a los
responsables públicos cabe pe-
dirles un especial esfuerzo de
promoción de destino seguro y
el cumplimiento efectivo de las
normas de convivencia duran-
te estas semanas clave, previas
al verano.

Fitur (19-23 de mayo) puede

ser un oportuno pistoletazo de
salida hacia el objetivo de la
temporada alta, pero también
para fijar las convenciones que
pueden marcar un cambio de
época en la historia del turismo.
Entre los eventos programados
figuran paneles de discusión
sobre tendencias que marcarán
el futuro del sector. Algunos es-
tán abiertos desde hace algún
tiempo, como el de la relación
con el medio ambiente o el del
turismo como oportunidad de
desarrollo en países emergen-
tes, que este año se centrará en
el continente africano, pero
otros surgen de la pandemia o
se modifican a raíz de ella. Por
ejemplo, la movilidad segura y
con garantías para el viajero,
como la anulación gratuita de
reservas, o la captación de ta-

lento para el sector, entre cuyos
beneficios estaría el de superar
el estigma de la precariedad la-
boral o el falso supuesto de la
reducida capacidad de genera-
ción de valor añadido.

Entre las tendencias que han
cobrado nuevo impulso con la
pandemia hay que destacar los
cambios tecnológicos y la digi-
talización aplicada a la gestión
de empresas y en servicios al
cliente. Son efectos colaterales
del confinamiento y del trabajo
en casa, en forma de cambios de
hábito con interesantes poten-
cialidades turísticas. El proble-
ma de estos procesos dinámicos
son las víctimas que quedan en
el camino y que podría ser el ca-
so de turoperadores y agencias
de viaje, frente a las OTAs
(agencias de turismo on line).

CAMBIO DE ÉPOCA PARA EL TURISMO

Efe BRUSELAS

La Comisión Europea (CE) revisó
ayer al alza sus previsiones de
crecimiento del PIB español, has-
ta el 5,9% en 2021 y al 6,8% en
2022, gracias a la recuperación
de la actividad económica por la
retirada de las restricciones y el
avance de la vacunación y al im-
pacto “decisivo” de los fondos eu-
ropeos. Tras caer un 10,8%en
2020, España será la economía
de la Unión Europea (UE) que
más crecerá este año y el próximo
y recuperará el nivel previo a la
pandemia a finales de 2022.

La tasa de paro, sin embargo,
aumentará dos décimas este año,
hasta el 15,7%, y sólo bajará en
2022, al 14,4%, según las previsio-
nes publicadas ayer. Bruselas me-
joró en tres décimas su previsión
para 2021 y en un punto y medio
la de 2022 con respecto a las de fe-
brero pasado, que no tuvieron en
cuenta el efecto de los fondos eu-
ropeos. Sin embargo, sus proyec-
ciones son más pesimistas que las
del Gobierno español, que espera
un incremento del PIB del 6,5% es-
te año y del 7% el próximo.

La Comisión prevé que el PIB
rebote en el segundo trimestre y
tome brío en la segunda mitad de
2021 gracias al aumento del con-
sumo privado y la inversión a
cuenta del ahorro acumulado
durante la pandemia, a lo que en

2022 se sumará el repunte de la
demanda externa conforme se
recupere el turismo.

“La implementación del Plan
de Recuperación y Resiliencia ju-
gará un papel decisivo en el rebo-
te en 2021 y ayudará a sostener la
expansión económica en el hori-
zonte de las previsiones”, afirma
el Ejecutivo comunitario, que es-
pera el mayor impacto de los fon-
dos europeos en 2022.

Bruselas calcula que la mitad
de los casi 70.000 millones de eu-
ros en transferencias directas que
corresponden a España –y se es-
pera empiecen a llegar en julio–
se absorberán hasta finales de
2022, en concreto 12.000 millo-
nes de euros este año y 22.000
millones de euros el próximo, se-
gún explicó el comisario de Eco-
nomía, Paolo Gentiloni.

“Llevará algo de tiempo hasta
que los proyectos lleguen a una

fase en la que se acometa efecti-
vamente el gasto, así que es posi-
ble que el impacto sobre la activi-
dad económica del plan sea más
fuerte en 2022”, explicó el comi-
sario, quien no quiso valorar el
plan enviado por el Gobierno a
Bruselas el 30 de abril. Gentiloni
atribuyó a este cálculo la diferen-
cia entre las previsiones de la Co-
misión y las del Gobierno y sub-
rayó que las proyecciones para
España son “muy positivas”.

La Comisión advierte, en todo
caso, de que sobre la economía
española siguen pesando “incer-
tidumbres” ligadas sobre todo a
la recuperación del turismo, al
efecto de la retirada de las medi-
das de apoyo por la pandemia y a
la implementación efectiva del
plan de recuperación.

En este sentido, Gentiloni ins-
tó a evitar una retirada “abrupta”
o “prematura” de las ayudas.

El Ejecutivo comunitario antici-
pa, por otro lado, que el desem-
pleo aumentará del 15,5% actual
hasta el 15,7% en 2021, la segun-
da tasa más alta de la UE después
de Grecia, y que solo bajará en
2022 (14,4%), mientras que el Go-
bierno espera una reducción de
tres décimas ya este año.

Por el lado fiscal, la Comisión
proyecta que el déficit público
baje del 11% en 2020 al 7,6% en
2021 y al 5,2% en 2022 gracias a
la recuperación de la actividad
económica y al menor impacto de
las medidas por Covid-19, una
cota similar a la media comunita-
ria este año (7,5 %), pero supe-
rior a ella el próximo (3,7 %).

La deuda pública, que en 2020
se disparó en 25 puntos hasta el
120% del PIB, se reducirá ligera-
mente este año, al 119,6%, y en
mayor medida el próximo, al
116,9%.

Bruselas mejora el crecimiento de
España tanto en 2021 como en 2022

JOAQUÍN
AURIOLES

● La CE también

espera que el paro

evolucione a la baja

y que el déficit y la

deuda disminuyan

JOHANNA GERON / EFE

Paolo Getiloni, comisario de Economía de la UE, ayer, en Bruselas.

El TGUE anula
una multa de
250 millones
de la CE a
Amazon

Efe BRUSELAS

El Tribunal General de la
Unión Europea (TGUE) dio la
razón ayer a Luxemburgo y
anuló la decisión de la Comi-
sión Europea (CE) de ordenar
al país la recuperación de 250
millones de euros que, según
Bruselas, Amazon debería ha-
ber pagado en impuestos.

La Corte, con sede en Lu-
xemburgo, dictaminó que no
existe una ventaja selectiva en
favor de la filial luxemburgue-
sa del grupo estadounidense
de comercio electrónico Ama-
zon y anuló la decisión de la
Comisión por la que se decla-
ró la ayuda incompatible con
el mercado interior.

El Tribunal cree que la Co-
misión no demostró de mane-
ra suficiente que hubiera ha-
bido una reducción indebida
de la carga fiscal de una filial
europea del grupo Amazon.

El caso se remonta a 2006,
cuando el grupo Amazon con-
tinuó sus actividades en Euro-
pa a través de dos sociedades
establecidas en Luxemburgo:
Amazon Europe Holding Te-
chnologies (LuxSCS), cuyos
socios eran entidades ameri-
canas del grupo Amazon, y
Amazon EU Sàrl (LuxOpCo),
filial íntegramente controlada
por LuxSCS.

Entre 2006 y 2014, LuxSCS
era la sociedad titular de los
activos necesarios para las ac-
tividades de Amazon en Euro-
pa, y celebró diferentes acuer-
dos de licencia y cesión de de-
rechos de propiedad intelec-
tual con entidades america-
nas del grupo.
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En mayo de 2020 el futuro de la
enseñanza superior en Sevilla
era una incertidumbre. La capital
andaluza, como el resto de Espa-
ña, empezaba a vivir un periodo
de desescalada tras dos meses de
confinamiento severo que había
vaciado por completo las faculta-
des. El coronavirus había cogido
con el pie cambiado a la mayoría
de las universidades del país a la
hora de desarrollar las clases te-
lemáticas. Hubo que improvisar-
lo todo. El siguiente curso era
una incógnita que se mantuvo
hasta casi el final del verano. Se
barajaron varios escenarios que
han ido cambiando en función de
las olas de la pandemia.

Un año después, aunque el Co-
vid sigue condicionándolo todo en
la sociedad, la política y, por su-
puesto, la educación, esa incerti-
dumbre es menor y el avance de la
campaña de vacunación permite
dibujar un futuro más parecido a
la situación que se vivía en las au-
las universitarias hasta marzo de
2020. Por tal motivo, las tres insti-
tuciones de educación superior
que hay en Sevilla: la Universidad
de Sevilla (US), la Pablo de Olavi-
de (UPO) –ambas públicas– y la
Loyola (privada) encaran el curso
que comenzará en septiembre con
la máxima normalidad posible.

Las tres universidades apuestan
por la presencialidad absoluta a la
hora de impartir las clases, siem-
pre condicionada por las circuns-
tancias sanitarias que existan en-
tonces. Ésta es la propuesta que
llevará la Hispalense al próximo
consejo de gobierno, como ade-
lantó ayer su rector, Miguel Ángel
Castro, quien recordó que la insti-
tución que dirige siempre ha in-
tentando, dentro de este escena-
rio de crisis del Covid, la máxima
presencialidad, un objetivo que
no ha estado exento de polémicas
a lo largo del presente curso. Las
mayores críticas, en este sentido,
las recibió en los exámenes finales
del primer cuatrimestre, cuando
apostó también por la máxima
presencialidad en un momento
–finales de enero– en el que la ter-
cera ola de contagios registraba
los mayores picos de positivos en
la provincia y con numerosos mu-
nicipios con cierres perimetrales.

Este precedente le sirve a Castro
para justificar que los exámenes
finales de curso sean también pre-
senciales, pese a la oposición de la

junta de personal de la US, que ha
llegado a amenazar con convocar
una huelga si no se les vacuna an-
tes de que comiencen dichas prue-
bas. “En peores circunstancias los
hemos realizado”, recuerda el rec-
tor de la Hispalense para zanjar la
polémica sobre este asunto.

El nuevo curso en la Universi-
dad de Sevilla está previsto que se
inicie el lunes 20 de septiembre.
Para entonces, según el anuncio
realizado el pasado lunes por el
presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, habrá pasado un mes
desde que se haya logrado en Es-
paña la inmunidad de grupo, al
estar vacunado el 70% de la po-
blación. Este porcentaje abarca a
gran parte de la comunidad uni-
versitaria, lo que reduce el riesgo
de contagios y, por tanto, avala
que se pueda retomar la presen-
cialidad absoluta tras un curso
que comenzó con el modelo semi-
presencial, en el que los alumnos,
divididos en grupos que garanti-

zan el distanciamiento de seguri-
dad en las aulas, se turnan para
asistir a las facultades. Cuando no
lo hacen, reciben la enseñanza
teórica en sus hogares a través de
los dispositivos instalados el vera-
no pasado (más de 600 cámaras).
Este modelo hubo que interrum-
pirlo en dos ocasiones. En noviem-
bre del año pasado con la irrup-
ción de la segunda ola y el pasado
enero, con la tercera. En ambas
ocasiones las clases teóricas fue-
ron totalmente telemáticas y sólo
se permitió acudir a los centros
para las prácticas y los exámenes.

La Pablo de Olavide (UPO) tam-
bién comenzará el curso el 20 de
septiembre. La intención princi-
pal es empezarlo “con estudiantes
en el campus”. El rector de la UPO,
Francisco Oliva, explica que “el
nuevo curso se ha programado
para poder responder a cualquier
contingencia que se presente”. En
el presente curso, debe recordar-
se, la presencia de alumnos ha si-
do mínima en las aulas de la Ola-
vide, pese a que el escenario que
en principio se barajó fue de semi-
presencialidad.

El escenario prioritario por el
que se apuesta para el próximo,
como en la US, es de la máxima
presencialidad posible, con lo que
se retomaría la normalidad exis-

tente antes del Covid. No obstan-
te, también se contempla la posibi-
lidad de que haya restricciones de
aforo. Por tal motivo, no se descar-
ta como escenario probable la do-
cencia dual con un 50% de estu-
diantes en clase y otro 50% en sus
domicilios. Para ello, se han dota-
do todas las aulas con un equipo
informático que incluye cámaras
que siguen cualquier movimiento
del profesor y amplios monitores
que permiten la interacción entre
los que están en el aula y los que se
encuentran en sus casas.

Aunque es menos probable por
el avance que está teniendo la va-
cunación, también se contempla
la opción de que existan restric-
ciones más severas, para lo que se
ha programado un curso con en-
señanza on line de las materias
teóricas y con presencialidad en
las prácticas, que conlleva la mo-
dificación de horarios para agru-
par las teóricas por un lado y las
prácticas por otro.

Por su parte, la sede de la Uni-
versidad Loyola Andalucía en Se-
villa apostará también por la pre-
sencialidad el próximo curso, aun-
que las medidas de prevención y
protección individuales y colecti-
vas se adaptarán en función de la
evolución de la pandemia y de las
decisiones que las autoridades sa-

nitarias tomen al respecto. En este
centro privado se volvió a las cla-
ses presenciales en el campus el
pasado 10 de marzo, cuando se su-
peró la tercera ola de contagios.

La institución jesuita recuerda
que ha mantenido “en todo mo-
mento” la obligatoriedad de la
asistencia a clase, “parte esen-
cial de nuestro modelo educati-
vo”, aunque ha permitido a los
estudiantes la posibilidad de es-
coger el tipo de presencialidad:
bien en modo físico (en el cam-
pus), bien en modo presencial-
virtual a través de las platafor-
mas de videoconferencias, ex-
cepto para las asignaturas que,
por su naturaleza, conllevan la
presencia física de forma obliga-
toria, tales como las prácticas de
laboratorio o experimentales.

Todos los servicios de la Loyo-
la permanecen en funcionamien-
to, ya que desde el 10 de marzo se
reanudó la actividad de las cafe-
terías, así como de las lanzaderas
del campus de Sevilla, cumplien-
do con las medidas de seguridad
indicadas en el plan de contin-
gencia para la actividad presen-
cial en la universidad. También
se habilitó el uso de los espacios
de biblioteca y salas de ordena-
dores, aunque se mantienen las
limitaciones de aforo.

● El avance de la vacunación permite a la Hispalense, la Olavide y la Loyola contemplar
la máxima presencialidad tras un año de constantes cambios por las olas de la pandemia

Según el Gobierno,

para el inicio de curso

ya se habrá superado

la inmunidad de grupo

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El Rectorado de la Universidad de Sevilla, donde la presencia de estudiantes ha sido mínima este curso.

Los efectos del Covid en
la enseñanza superior

EN PORTADA

La universidad apuesta por la
normalidad el próximo curso
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La Facultad de Matemáticas de la
Universidad de Sevilla (US) será
otro centro de vacunación contra
el Covid. Así lo adelantó ayer el
rector de la Hispalense, Miguel

Ángel Castro, quien explicó que
estas instalaciones entrarán en
funcionamiento para dicha fun-
ción la próxima semana.

Será entonces cuando se le in-
yecte la dosis a 1.400 miembros
de la comunidad universitaria
de la US, un operativo con el
que se pondrá a prueba el fun-
cionamiento logístico de este
edificio, situado en la Avenida
de la Reina Mercedes, para la
campaña de inmunización, es
decir, su idoneidad.

Eso sí, la Hispalense precisa
que todo este personal, cuando
sea citado, deberá estar dentro
del grupo de edad que se esté in-
munizando en ese momento, se-
gún el plan de vacunación del Mi-
nisterio de Sanidad, por lo que no
habrá menores de 56 años, a te-
nor de dicha planificación.

Con este fin, se han reorgani-
zado los espacios en la Facultad
de Matemáticas, donde se trasla-
darán durante todo el verano los
servicios que se venían prestan-

do en el pabellón deportivo que
la US posee en Los Bermejales,
usado desde hace meses como
punto de vacunación. Es el tercer
espacio que la institución acadé-
mica cede para tal fin, ya que
también hizo lo propio con las
pistas deportivas del campus de
la Avenida Ramón y Cajal.

Actualmente el 23% de la plan-
tilla que trabaja en la Hispalense
está vacunada, según Castro, que
puntualizó que este porcentaje se
debe a que buena parte de estos

empleados pertenecen a las ra-
mas de Ciencias de la Salud (y al
ser personal prioritario han reci-
bido las dosis) y por integrar los
grupos de edad en los que ya se
ha desarrollado la vacunación.

Por otro lado, Castro ha plan-
teado al secretario general de
Universidades la vacunación de
los estudiantes que se marchan el
próximo curso de erasmus. Esta
petición obedece a la gran “hete-
rogeneidad” que existe en los
países que participan en este pro-
grama. En muchos de ellos no se
permite la entrada si no han reci-
bido las dosis contra el Covid en
su lugar de origen.

Un nuevo ‘vacunódromo’ en Matemáticas
Elpuntodevacunación
setrasladaduranteel
veranodeLosBermejales
aReinaMercedes

Diego J. Geniz SEVILLA

La nueva sede de la Escuela Poli-
técnica Superior de Sevilla será
una realidad en septiembre de
2023. Para entonces, sus alum-
nos podrán acudir al edificio que
se levantará al norte de la Isla de
la Cartuja, formando parte del
campus de la Universidad de Se-
villa (US) junto a la Escuela de
Ingenieros y la Facultad de Co-
municación. Se pondrá fin, así, a
uno de los proyectos más anhela-
dos por la Hispalense y que se ha
demorado demasiado.

La primera parte de este ambi-
cioso proyecto –que recibe el
nombre de Centro Andalucía
Tech Escuela Politécnica Supe-
rior (Cateps)– es ya una realidad,
después de que ayer fueran re-
cepcionadas por la US las instala-
ciones en las que se llevarán a ca-
bo las tareas de investigación. Se
trata de un edificio que aún está
sin equipar, motivo por el cual se
convocará un concurso.

Este primer complejo se divi-
de en tres bloques, en función de
los usos de cada uno. Por un la-
do se encuentra la nave para la-
boratorios de carga pesada, con
1.600 metros cuadrados de
planta; el edificio de servicios

generales; y un conjunto de cua-
tro bloques perpendiculares a
los anteriores y dispuestos en
vuelo sobre los mismos, que al-
bergan las sedes departamenta-
les y laboratorios de carga lige-
ra. A estas instalaciones se su-
man dos plantas de sótano.

El edificio de servicios genera-

les cuenta con tres plantas. En la
baja se ubican el hall, la conserje-
ría, el salón de actos, la secreta-
ría y la reprografía. También in-
cluye la sala de estudios, con ac-
ceso propio que permite su uso
independiente durante 24 horas,
y unos laboratorios de carga me-
dia. La planta primera sirve de
comunicación con los distintos
edificios y se destina casi en su
totalidad a las dependencias de
la biblioteca. En la planta segun-
da se disponen los espacios de di-
rección y administración, así co-
mo la cafetería, el comedor, la co-
cina y la delegación de alumnos.

La inversión en este complejo
ha superado los nueve millones
de euros. Cuenta con una edifi-
cabilidad de 16.000 metros cua-
drados y servirá también para
una de las funciones primordia-
les del Cateps: la transferencia
de conocimientos entre la Poli-
técnica y los centros de investi-
gación de la Cartuja.

No obstante, el rector de la US,
Miguel Ángel Castro, precisó que
el traslado del alumnado a la
nueva sede de la Politécnica no
será posible antes del curso
2023/24, ya que aún debe cons-
truirse el edificio circular que
acogerá el aulario, un proyecto
que comenzará el próximo año y
que se prevé que concluya en
2023, cuando se proceda a equi-
parlo. Este trabajo lo ejecutará la
UTE Tridarq SAO, que ganó el
concurso de proyectos.

Castro recordó que desde que
en 2015 ocupó el cargo de rector
uno de sus anhelos ha sido dotar
de una nueva sede a la Politécni-
ca, ya que el edificio en el que ac-
tualmente se encuentra, en Los
Remedios, ha sido motivo de crí-
ticas constantes por el deficiente
estado que presenta, además de
que su espacio resulta insuficien-
te para los alumnos que alberga y
las actividades que desarrolla.

El proyecto para el cambio de
sede contemplaba el barrio de
Los Bermejales como nueva ubi-
cación, un plan que fue abortado
y que ha encontrado un nuevo
enclave: la zona norte de la Car-
tuja, para lo que se reformó el
proyecto del Centro Universita-
rio de Espacios Tecnológicos
(Centrius), que había empezado
a construirse ocho años antes y
que se recepcionó ayer.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Los distintos bloques que componen el complejo universitario construido en la Cartuja.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El rector de la US en su discurso de recepción del nuevo edificio.

La Politécnica se
mudará a la Cartuja
en otoño de 2023

EL APUNTE Otros escenarios La presencialidad máxima es la principal opción
que se baraja, aunque no se descarta el modelo híbrido y el telemático

● La Hispalense ya

ha recepcionado el

complejo destinado

a las labores de

investigación
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H
ACE unas semanas po-
nía en valor un concep-
to, siguiendo la estela
del Ayuntamiento de

Sevilla con la idea de culturear
en Sevilla, y era otra idea basada
en el contacto con la Naturaleza,
naturear. Naturear en Sevilla es
disfrutar de su medio natural.
Tenemos una ciudad en la que
hay muchas formas de naturear.
En 2006, publicamos el libro Ca-
lles aladas. Las aves de la ciudad
de Sevilla y su entorno. El título
alude a que las calles de nuestra
ciudad son calles aladas. Si mi-
ramos nuestros cielos, en cual-
quier época del año y a cual-
quier hora del día, vemos aves
volando sobre la ciudad. Tam-
bién podemos observar una alta
diversidad si visitamos los par-
ques, así como nuestras calles y
avenidas arboladas. Los pájaros
son parte de la biofilia de Sevilla.
Podemos disfrutar de nuestras se-
villanas calles aladas no solo con
la visión de las aves, sino también

escuchando sus cantos y sonidos.
Las aves cruzan nuestras calles y
se posan en los miles de árboles de
Sevilla y podemos observarlas.
Los petirrojos constituyen un
atractivo de nuestros jardines en
invierno. Los gorriones nos ro-
dean, me temo que hambrientos,
y nos arropan con sus bulliciosos y
variados cantos. Son una alegría
permanente de nuestros espacios
urbanos y deberíamos estudiar
por qué sus poblaciones decaen.
Los variados cantos de los mirlos
nos acompañan desde el inicio del
día. Verdecillos, jilgueros y herre-

rillos se pueden ver y oír en par-
ques y calles. Es muy recomenda-
ble la obra Descubre las aves por
sus cantos, de SEO/BirdLife y la
Fundación BBVA.

En el libro Calles Aladas, pueden
encontrar itinerarios ornitológicos
en los magníficos parques sevilla-
nos. La lavandera blanca, especie
invernante, es posible verla en sus
dormideros de Nervión y en espa-

cios abiertos de parques. El canto
lastimero de la tórtola turca se oye
desde el inicio de la mañana. Los
dormideros de aves de Sevilla son
todo un espectáculo. Es impresio-
nante la entrada en dormideros
de los estorninos, por ejemplo, en
las encinas de la Plaza de Cuba.
Uno de los espectáculos más be-
llos de Sevilla es la entrada de las
cotorras de Kramer en el dormi-
dero de la Avenida de la Borbolla,
junto a Capitanía General, una
nube verde que cubre la avenida
al inicio de la noche. Todo un es-
pectáculo para todos los públi-
cos. El cielo de Sevilla en verano
se llena de aviones a media altu-
ra y vencejos a mayor altura, en
algunos sitios acompañados de
golondrinas a nivel más bajo. Los
gritos en vuelo de los vencejos,
silbidos en corros, es música esti-
val sevillana. Y la noche, siempre
la noche cálida de nuestra ciu-
dad. Los cernícalos en la Catedral
observados desde la Plaza de la
Virgen de los Reyes por la noche.
Esperar el silbido ululante del cá-
rabo en algunas plazas de Sevilla.
Lechuzas silbantes, también au-
tillos melancólicos o mochuelos
quizás lastimeros, apreciables en
Heliópolis, Tardón o Plaza del
Cristo de Burgos. Las aves de Se-
villa nos invitan a naturear en
nuestra ciudad.

Uno de los espectáculos

más bellos es la entrada

de las cotorras en el

dormidero de la Borbolla

AVES DE SEVILLA, UNA OPCIÓN PARA ‘NATUREAR’

JUAN CONTRA
ESPADAS

L
AS primarias del PSOE de Andalu-
cía avanzan viento en popa a toda
vela. Con algo debían distraer a la
gente, después del ridículo de Án-

gel Gabilondo y su tutor Pedro Sánchez en
Madrid, y después de las ferias y fiestas
que ha montado la alegre chavalería para

celebrar el fin del estado de alarma. No es
lo mismo que el fin de la pandemia, como
han recordado algunas voces de los que
cuentan camas de UCI. Para distraer nada
como lanzar a Juan Espadas contra Susa-
na Díaz, en la romería del día de San An-
tonio, el 13 de junio, cuando han convoca-
do las primarias. Y con dos espontáneos
que han saltado al ruedo, Luis Ángel Hie-
rro y Manuel Pérez, para animar más el co-
tarro. Hierro se reivindica como un san-
chista viejo; no es un converso como Juan
Espadas, al que antaño se suponía susanis-
ta, y no mostraba síntomas asimilables al
sanchismo viejo, que aquí era el de Gómez
de Celis y Toscano el nazareno.

Por el contrario, a Juan Espadas se le ha-
bía visto en el PSOE como lo contrario de
lo que era Pedro Sánchez. A Juan Espadas,
como barón, uno se lo figura en plan man-
chego Emiliano García Page. A Emiliano
se le veía en el Corpus de Toledo, como a

Juan en el Corpus de Sevilla (cuando ha-
bía procesiones, quiero decir, que es lo
único que todavía no hay), y eran de cen-
tro izquierda moderado, gente de orden,
aficionados al buen uso de la corbata, que
se rebrincaban cada vez que el jefe sacaba
a Frankenstein de paseo, ora con un repu-
blicano separatista catalán, ora con un
proetarra reciclado batasuno... Tampoco
era proclive a pactar con los podemitas, y
prefería el naranja de Ciudadanos al mo-
rado de los extremistas de izquierda, que
ahora gobiernan con su Pedro.

Así que identificar el nuevo juanismo
con el pedrismo es muy fuerte… Supone
que el Juan nuevo va contra el Espadas
viejo. Que ya no es lo que era: un alcalde
socialista que gustaba mucho a la derecha.
Por el contrario, a la derecha, el pedrismo
o el sanchismo (pues de ambas formas se
conoce ese mal) le provoca náuseas y ga-
nas de votar a Vox. Para lo cual también se
ha encontrado vacuna, tras el pinchazo.

Hasta ahora el juanismo sonaba al Con-
de de Barcelona. En los años sesenta y se-
tenta el franquismo despotricaba contra
José María Pemán, y decían de él: “Es un
juanista, es de Don Juan”. Pero el juanis-
mo de entonces era diferente. El juanismo
de antes defendía una monarquía demo-
crática y el juanismo de ahora apoya un
pedrismo de todo vale. Es otra cosa. Es al-
go que no se entiende. A no ser que se ha-
ya contagiado del síndrome de Gabilondo,
otro que se columpió, y así acabó.

Las dos orillas

JOSÉ
JOAQUÍN
LEÓN

jjleon@grupojoly.com
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Es muy fuerte... Supone

que ya no es lo que era:

un alcalde socialista que

gustaba mucho a la derecha

PALMAS Y PITOS

La Consejería tramitó más
de un millar de expe-

dientes sancionadores
por parcelaciones
irregulares en 2020,
el doble de 2018. Si
las que hay y se han

consolidado son un
problema difícil de

abordar, es importante
que no sigan creciendo por la

vía de los hechos consumados.

MARIFRÁN
CARAZO
CONSEJERA DE FOMENTO

El defensor del Pueblo Anda-
luz ha admitido la queja

de la junta de personal
y los sindicatos del
Ayutamiento por el
“bloqueo sistemáti-
co” de las mesas de

negociación, a lo que
se unen cuatro senten-

cias condenatorias al
Ayuntamiento por vulnerar

derechos fundamentales.

ANA ISABEL
JIMÉNEZ
ALCALDESA DE ALCALÁ DE GUADAÍRA

AYUSO EN LA ALAMEDA
Y OTROS JOLGORIOS

E
L concejal Juan Carlos Cabrera, flor y nata de la facción
capillita del PSOE sevillano, ha culpado a la presidenta
electa de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, de los desmanes en
la Alameda y otros barrios marchosos de España el pasa-

do fin de semana. Cabrera nunca ha sido el Willy Brandt de la
socialdemocracia hispalense, pero aun así parecen excesivas
unas declaraciones que tienen más de charlatanería radiofóni-
ca que de análisis serio de la realidad. Parece que la acusación
del delegado de Gobernación y Fiestas Mayores no es inocente,
sino una cortina de humo para tapar su responsabilidad políti-
ca en unos desmanes que la Policía Local –a sus directas órde-
nes– debería haber previsto y evitado. No hace falta un estado
de alarma para aplicar las ordenanzas municipales.

Por lo visto, según Cabrera y otros correligionarios socialis-
tas, el carácter orgiástico de la juventud española es producto
del “derechismo trumpiano” de la pícara Ayuso, pese a que un
análisis histórico medianamente riguroso nos descubriría que
nuestra mocedad lleva viviendo en una perpetua tomatina des-
de que el profesor Tierno Galván (esa “víbora con cataratas”,

como lo calificó Al-
fonso Guerra) pro-
nunció aquel “colo-
caos y al loro”. En Se-
villa, sin ir más lejos,
la jarana ha sido in-
tensa en las últimas
cuatro décadas. No
hay quinta entre los
60 y 15 años que no

tenga su particular mapa urbano del desenfreno, su callejero
mártir de botellones y bares con pocos escrúpulos acústicos y
desprecio olímpico por los vecinos: Los Remedios, Reina Mer-
cedes, la Alfalfa, El Arenal, la Alameda… Hay que tener la cara
política de losa de Tarifa para culpar a Ayuso de un problema
que no supieron solucionar ninguno de los alcaldes que se han
sentado en la Plaza Nueva. Tampoco Espadas y su fiel Cabrera.

El jolgorio, como la jodienda, no entiende de derechas e iz-
quierdas. Las bacantes y sátiros que celebraban el fin del esta-
do de alarma cantaban el Bella Ciao, pero bien podrían haber
entonado el Faccetta Nera al ritmo de palmas y oles. La moce-
dad hispana vive, desde mucho antes de la pandemia, en un sa-
rao continuo, de ahí que España sea el país favorito de los ale-
gres erasmus (orgasmus en germanía), pese a tener unas uni-
versidades mayoritariamente mediocres. La culpa no es de
Ayuso, aunque ella sí ha sabido rentabilizar electoralmente ese
espíritu anarco-cervecero que impera en estos tiempos. Lista
que es la chica. Sevilla siempre ha sido líder en las colas del pa-
ro, votos al PSOE y el chundachunda finisemanal. Nuestro úni-
co mérito es que aquí nunca se ha bebido calimocho.

¡Oh, Fabio!

LUIS
SÁNCHEZ-MOLINÍ

lmolini@diariodesevilla.es
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La juventud española vive,

desde antes de la pandemia,

en una tomatina perpetua. No

es culpa de Ayuso el desmadre

MANUEL
ENRIQUE
FIGUEROA

Catedrático de
Ecología
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Manuel Ruesga

Los nuevos dueños de la antigua
comisaría de la Gavidia inverti-
rán más de 20 millones sólo en
poner a punto un céntrico in-
mueble que se encuentra en un
estado de conservación deficien-
te debido a los años que lleva en
desuso y un cúmulo de circuns-
tancias adversas como episodios
de ocupación y vandalismo. El
grupo Baraka abonará en unos
días 8.750.000 euros más IVA a
las arcas municipales por su
enajenación. A esa cifra hay que
añadir los 9,6 millones (sin im-
puestos) previstos para la reha-
bilitación que aparece en el pro-
yecto presentado en la Gerencia
de Urbanismo. Falta sumar el
coste del mobiliario y los ele-
mentos para dotar de uso el edi-
ficio, que estará ocupado por un
hotel de cinco estrellas, un
coworking y un espacio museísti-
co de memoria histórica.

Los pilares de la antigua comi-
saría de la Gavidia no resisten un
terremoto ni fuertes rachas de
viento. Ésta fue una de las princi-
pales conclusiones que aparecen
en un estudio de diagnosis reali-
zado en 2016. Este minucioso in-
forme sobre el inmueble fue en-
cargado por Juan Espadas, que
estaba dispuesto a demolerlo
(previa descatalogación) si la
inspección de los técnicos revela-

se que el edificio proyectado en
1962 contaba con vicios o patolo-
gías muy graves. Lo más llamati-
vo del documento se encuentra
en el apartado de estudio de los
refuerzos, en el que la empresa
Labrum avisa antes de exponer
los resultados que “se ha tenido
en cuenta la necesidad de darle a
la estructura una capacidad re-
sistente suficiente para el cum-
plimiento de la actual normativa
para la sobrecarga prevista”.

Los técnicos apuntaron sobre
los pilares metálicos que “se ha
obtenido un fallo generalizado
por agotamiento del acero debi-
do fundamentalmente a la ac-
ción del viento y del sismo para
los que no estaban diseñados”.
Por lo que consideraron impres-
cindible su refuerzo.

El siguiente paso del promo-
tor consiste en la formalización
de la escritura de compraventa
con el Ayuntamiento, momento
en que el comprador podrá pre-
sentar el proyecto definitivo de
rehabilitación del edificio para
la concesión de la licencia de
obras por parte de Urbanismo.
El uso mixto de la Gavidia cuen-
ta con las siguientes característi-
cas: hotel de cinco estrellas con
105 habitaciones; zona lúdica en
planta baja para uso y disfrute de
la ciudadanía con un espacio li-
bre y acceso independiente don-
de se ubicará un restaurante;
coworking con acceso directo
desde la calle; y espacio museís-
tico de memoria histórica con un
proyecto de musealización y con
acceso libre desde la calle.

Una de las principales noveda-
des es que el promotor asume la
reurbanización tanto del entorno
inmediato del céntrico inmueble
como de la Plaza de la Concordia
de acuerdo con los criterios que
marque Urbanismo. La idea de los
técnicos municipales es ampliar
los accesos e itinerarios peatona-
les integrando la entrada al apar-
camiento. Un ejemplo son los va-
rios desniveles que presenta y que
serían corregidos mediante la su-

presión de los escalones. Incluso
no descartan peatonalizar algunos
tramos, algo que sería más compli-
cado, ya que requiere una reorde-
nación completa ese espacio.

El grupo Baraka es un holding
empresarial inmobiliario que fac-
tura unos 500 millones de euros
al año especializado en completar
grandes transacciones inmobilia-
rias sacándole rédito a corto pla-
zo. Al frente se encuentra Trinita-
rio Casanova, un empresario ali-
cantino que se hizo popular en ju-
nio de 2017 cuando compró a
Wanda por 272 millones de euros
el Edificio España de la capital pa-
ra venderlo a las pocas horas a la
cadena hotelera Riu.

La inversión para la puesta a punto
de la Gavidia supera los 20 millones

FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El proyecto incluye una intervención en la Plaza de la Concordia.

Vista de la trasera de la antigua comisaría de la Gavidia.

● La rehabilitación de la deteriorada
antigua comisaría se lleva la mitad
del presupuesto ● El proyecto incluye
un restaurante en la planta baja

El siguiente paso

consiste en formalizar

la escritura de

compraventa

Aprobada la
adjudicación con el
rechazo de Adelante
El consejo de gobierno de la
Gerencia de Urbanismo adjudi-
có ayer al grupo Baraka el edi-
ficio de la antigua comisaría de
la Policía Nacional de la Gavi-
dia. El acuerdo fue aprobado
con el voto a favor del PSOE,
el PP y Cs, la abstención de
Vox y el voto contrario de Ade-
lante. “Este proyecto cumple
con los requisitos y supone
además una recuperación es-
tratégica de esta zona de la
ciudad, puesto que en consen-
so con la Gerencia se ejecuta-
rán las mejoras peatonales
necesarias para todo el entor-
no que se completará con la
intervención en San Hermene-
gildo”, explicó Antonio Muñoz,
delegado de Hábitat Urbano.
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Ana S. Ameneiro

La estación de autobuses Plaza
de Armas, que data de 1992 y es
la más importante de Andalucía
en movimiento de viajeros, se es-
tá modernizando para ser más
sostenible y adaptada a las nece-
sidades de los usuarios y a la nor-
mativa de accesibilidad. Y para
que vuelva a ser el referente que
fue cuando se construyó.

La primera reforma comenzó
en 2020 y está terminada. Ha
consistido en renovar la rampa y
las escaleras de acceso exterio-
res, las escaleras mecánicas inte-
riores, junto a las que se ha reubi-
cado el ascensor, y se ha repara-
do la fachada sur, obras encarga-
das al equipo del arquitecto An-
tonio Barrionuevo con un coste
de 800.000 euros, explica la Con-
sejería de Fomento de la Junta.

A finales de este año se adjudi-
cará la reforma integral del edi-
ficio y el Consorcio de Transpor-
te Metropolitano del Área de Se-
villa que dirige Juan Carlos Gar-
cía Argenté está en conversacio-
nes con el Ayuntamiento para
mejorar la seguridad de la salida
de autobuses de la zona trasera
de la estación que linda con el
aparcamiento municipal.

Según anunció ayer la conse-
jera de Fomento de la Junta, Ma-
rifrán Carazo, presidenta del
Consorcio Metropolitano de
Transportes de Sevilla, las obras
de la segunda fase de la reforma
de la estación Plaza de Armas se
licitan en los próximos meses, se
adjudicarán a finales de este año

y comienzan en 2022. Se inver-
tirán 3 millones de euros en dos
proyectos: el primero, para do-
tarla de eficiencia energética
con la instalación de paneles so-
lares que permitan un ahorro
energético, y otro para la repa-
ración total de la fachada y la
modernización absoluta del in-
terior de la estación. Ambos pro-
yectos están en redacción.

En el interior de la estación de
autobuses se crearán recorridos
peatonales accesibles y seguros
desde el exterior hasta el andén
donde se cogen los autobuses,
lo que implica la renovación de
solerías y pavimentos con insta-
lación de bandas señalizadoras
y táctiles.

Por otro lado, se mejoran los
sistemas de información y seña-
lética. Se dota al edificio de mo-
biliario adaptado e instalaciones
y sistemas de expedición y venta
de billetes accesible.

Se renueva la iluminación in-
terior y eso se notará especial-
mente en la zona de andenes,
que tendrán luz nocturna ade-
cuada, y en el vestíbulo. En este
bloque se incluyen medidas para
la eficiencia energética y el con-
sumo de agua que incluirán ac-
tuaciones en los sistemas de ilu-
minación y climatización y en
aseos y otros servicios.

La estación mueve 17.000
usuarios al día, 1.500 servicios
diarios de autobús y 5,5 millo-
nes de viajeros anuales en 2019,
antes de la pandemia. Con la cri-
sis del coronavirus la cifra de
viajeros ha caído a la mitad, y la
Junta asegura que se van recu-
perando pasajeros y espera que
se ganen una vez que la pobla-
ción esté vacunada.

PATOLOGÍAS EN
CUBIERTAS Y FACHADA
En cuanto al proyecto de repara-
ción de las patologías de la esta-
ción, se renuevan por completo
las cubiertas interiores y exterio-
res que sufren filtraciones de
agua, así como la fachada. En el
hall se colocará un techo de ma-
dera con iluminación controlada
y zonas de estancia más cómo-
das. Se demuele la impermeabi-
lización y el aislamiento actual,
se sustituyen los paneles del fal-
so techo acústico, que están co-
rridos y rotos, y se colocan nue-
vas juntas de dilatación. El pro-
yecto de esta actuación tiene un
coste de unos 2 millones de euros
y está a punto de concluirse.

Ayer acompañaron a la conse-
jera en su visita a la estación Pla-
za de Armas el viceconsejero de
Fomento, Infraestructuras y Or-
denación del Territorio, Mario
Muñoz-Atanet; el director gene-
ral de Movilidad, Felipe Arias; la
delegada territorial de Fomento
en la provincia de Sevilla, Susana
Cayuelas; el gerente del Consor-
cio de Transporte Metropolitano
del Área de Sevilla, Juan Carlos
García Argenté, y el director ge-
neral de la empresa Damas, José
María Rodríguez.

La estación de buses Plaza de Armas
se modernizará con 3 millones
● Se instalarán

paneles solares

y se renovará la

fachada, el interior

y las cubiertas

El incierto futuro del gran grafiti
que decora la fachada desde 2010

El hermoso grafiti o pintura
mural de un niño pequeño dur-
miendo que decora la fachada
oeste de la estación de auto-
buses Plaza de Armas podría
desaparecer con una de las
dos obras de reforma integral
de la estación que se adjudica-
rán a finales de este año. Se
trata de la obra de reparación
de patologías detectadas en la
fachada y cubiertas de la esta-
ción. A preguntas de este pe-
riódico, la Consejería de Fo-
mento aclara que “no está aún
definido” qué se hará con este
grafiti y que dependerá del es-

tado de conservación del ladri-
llo sobre el que está la pintura
mural. “Se va a analizar el esta-
do del ladrillo y si está muy da-
ñado se tendrá que arreglar y,
por tanto, se quitará la pintura
mural, pero si no lo está se
mantendrá, bien todo o parte”,
asegura un portavoz de la Con-
sejería que dirige Marifrán Cara-
zo, que recalca que se verá lo
que se hace cuando intervengan
en la fachada. Esta pintura mu-
ral fue encargada a cinco grafi-
teros de reconocida trayectoria
en el mandato de Alfredo Sán-
chez Monteseirín y lleva en la

ciudad desde finales de 2010.
Fue realizada por cinco grafi-
teros, algunos de ellos con
gran prestigio en su sector co-
mo Sex, el niño de las pintu-
ras, y Logan. La iniciativa de
este grafiti fue apoyada por el
Ayuntamiento de Sevilla.

JUAN CARLOS MUÑOZ

1. La rampa exterior diseñada por
Antonio Barrionuevo ahora se baja y
sube con facilidad tras rebajar de 10 a
6 grados su inclinación. 2. Recreación
virtual del hall de la estación tras la
reforma: nuevo mobiliario y techos de
madera 3. La consejera Carazo y su
equipo bajan por las nuevas escaleras
mecánicas y al nuevo ascensor.

1

AHORA

TRAS LA REFORMA

2

2

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA
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VIVIR EN SEVILLA

S. V.

En el lugar que ocupaba el Club
Antares, entre los barrios de El
Porvenir y Tiro de Línea, está la
nueva residencia de estudiantes
Livensa Living Sevilla, cuyo pro-
motor es Temprano Capital. Esta
compañía está apostando por el
arte urbano para todos sus pro-
yectos de residencias en la penín-
sula ibérica. La fachada de este
complejo arquitectónico, que
abrirá sus puertas en el próximo
mes de septiembre, ha sido inter-
venida por el artista urbano Axel
Void. El edificio, entre las calles
Antonio Maura Montaner y Ge-
naro Parladé, cuenta desde ya
con dos murales de gran formato
(16 metros por 15 metros), que
serán un nuevo punto de arte ur-
bano para la ciudad.

Void, cuyas raíces biográficas
se encuentran en Haití, Miami y
Andalucía, es parte de una gene-
ración de pintores cuya educa-
ción artística proviene de la cul-
tura del arte urbano, a la vez que
recibe una fuerte influencia de la
pintura y el dibujo clásicos, que
ha adquirido en su formación en
Bellas Artes entre Cádiz, Sevilla y
Granada. Sus murales se pueden
ver en países como Alemania, Ita-
lia, Polonia, India, México, No-
ruega, Estados Unidos, Cuba,
Puerto Rico o República Domini-
cana. Además, en Reino Unido
participó en 2015 como artista
invitado en Dismaland, el proyec-
to más ambicioso hasta la fecha
de Banksy. Para la intervención
en Livensa Living Sevilla, Void es-

tá realizando dos murales sitespe-
cific que funcionan a modo de
díptico. El mural es una oda a An-
dalucía, a la relación que la cultu-
ra andaluza genera con el espacio
público, como si éste fuera una
extensión del hogar.

Para ello, ha usado como pun-
to de partida una fotografía en la
que aparecen unos jóvenes tirán-
dose al mar desde el Puente Ca-
rranza de Cádiz. Esta imagen re-
presenta el uso que se puede ejer-
cer sobre cualquier elemento pre-
sente en la calle, y, sobre todo, el
artista resalta la actitud de dis-
frute y libertad con la que nos po-
demos relacionar con el espacio
público y las oportunidades que
este ofrece. El mensaje de este
mural se ajusta también al espíri-
tu de la propia residencia, siendo

así un aliciente para que los futu-
ros residentes tengan una expe-
riencia enriquecedora, placente-
ra y en conexión con la ciudad y
con los propios estudiantes. De-
limbo, galería sevillana de arte
contemporáneo, ha sido la encar-
gada de comisariar esta impor-
tante intervención en la ciudad,
que ve así cómo su patrimonio ur-
bano se incrementa con una obra
de primer nivel. Por su parte, Li-
vensa Living Sevilla ha querido
apostar por el talento andaluz en
una de sus vertientes más con-
temporáneas, como es el arte ur-
bano. Para la puesta en marcha
de este complejo ha contado con
importantes empresas, como son
el estudio de arquitectura Novar-
quia o el diseñador e interiorista
Ernesto de Ceano.

S. V.

El emprendimiento en el sector del
Turismo y la Hostelería protagoni-
za la nueva edición de Sevilla Star-
tup Weekend, formato de referen-
cia en el ecosistema startup inter-
nacional, moderado por Techstars
y, que en la capital andaluza lo or-
ganiza la asociación SevillaUP. El
evento se celebrará del 14 al 16 de

mayo en formato on line con una
agenda organizada en jornadas de
trabajo, mentorización y presenta-
ción final de proyectos. El evento
es una experiencia inspiradora pa-
ra que cualquier persona, desde
casa, pueda mejorar sus capacida-
des emprendedoras. Así, se dirige
tanto a profesionales que quieran
desarrollar un proyecto innovador
como y, sobre todo, a jóvenes estu-
diantes de cualquier disciplina in-
teresados en recibir formación en
creación de startups.

Sevilla Startup Weekend es un
evento integrado en los Techstars
Weekend, referente internacional
de eventos emprendedores. Este

2021 celebra su 21º edición y per-
manece fiel a su espíritu de inno-
vación social, adaptándose, y a la
vez, transformando la nueva rea-
lidad provocada por la pandemia.
Por un lado, encajando el evento
en un formato on line, más accesi-
ble y abierto a los participantes, y
por otro, alentando la evolución
del sector del Turismo y la Hoste-
lería, necesitado más que nunca
de planteamientos diferentes apo-
yados en las nuevas tecnologías.

Organizan el evento, entre
otros, Teresa Suárez, consultora
de Comunicación y Marketing
desde la red One to Corp; Carlos
Delgado, impulsor de startups co-

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Dos personas pasan antes las obras de la residencia de estudiantes, que ya cuenta con los murales de Axel Void.

Una residencia con arte en El Porvenir

Lluvia de ideas para el Turismo
en el 21 Sevilla Startup Weekend

● El artista Axel

Vold es autor de dos

murales de Livensa

Living Sevilla, en el

antiguo Club Antares

El evento se celebra
‘on line’ con jornadas de
trabajo, mentorización y
presentación de proyectos

mo Footters o Ask Vicente; Jaime
Aranda, consultor de innovación y
CEO en weareco; Francisco Rodas,
ingeniero técnico de diseño indus-
trial en agricultura inteligente y
movilidad, Diego Siles, Commu-
nity Building en www.phileas-
flow.com, y María Aristoy, experta
en organización de eventos y co-
municación.

La cuota de inscripción a todo el
programa formativo es de 5 euros
y se realiza en el siguiente enlace:
http://sw.sevillaup.com/.

Para participar en Sevilla Star-
tup Weekend no es necesario for-
mar un grupo previo ya que todas
las inscripciones se realizan de
forma individual. El primer día
del evento se formarán los equi-
pos de trabajo y será la organiza-
ción del evento quien facilite el
contacto entre ellos y con los men-
tores que les guiarán durante los
tres días de actividades.

Se trata de dos jornadas de tra-
bajo para el viernes 14 de mayo y
el sábado 15 de mayo, y la presen-
tación de los proyectos ante el ju-
rado el domingo 16 de mayo. Du-
rante el primer día, cada uno de
los participantes tendrá la oportu-
nidad de presentar su mejor idea
para cambiar y mejorar el sector
turístico actual. Entre todos, se se-
leccionarán las más prometedoras
y su “creador” formará los equipos
de emprendedores que la desarro-
llarán. Ese mismo día, y el siguien-
te, los participantes vivirán la ex-
periencia de crear un producto o
servicio innovador a partir de esa
idea original. En todo momento,
estarán apoyados por los facilita-
dores y mentores expertos en dife-
rentes áreas. El último día, los
equipos presentarán sus prototi-
pos ante un panel de jueces, en un
pitch de 5 minutos, que elegirán al
equipo ganador del evento.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El otro mural colocado en Livensa Living.
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